

## 令和5年第4回宝達志水町教育委員協議会会議録要旨

開会日時 令和5年9月8日（金）  
会議場所 宝達志水町生涯学習センター 2階 第1会議室  
出席委員 細江教育長、松田委員、近岡委員、大崎委員、西委員  
説明員 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長、岡本学校教育担当課長、  
宮本生涯学習課長

欠席者 なし

開 会 午前10時00分

- 1 前回会議録の承認について  
会議録の内容について承認された。
- 2 教育長事務報告  
会議資料により要点報告を行った。
- 3 報告事項  
(1) 小学校統廃合に向けた進捗状況について  
安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明を行った。
- 4 その他  
(1) 宝浪漫マラソン2023について  
宮本生涯学習課長が資料に基づき説明を行った。  
  
(2) 今後の日程について  
安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が今後の日程について説明を行った。

(委員の意見等)

質問	大崎委員（3報告事項） ○アスベストの撤去について、志雄小学校は、撤去したとっておりましたが押水小学校には、無かったのか、また、撤去作業には、生徒には影響が無いのかお聞きしたい。
----	--

回答	<p>安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長</p> <p>○押水小学校には、部分的にはありますが、今後の工事の中で必要な部分を撤去を行っていきます。</p> <p>また、大量にあるという訳ではなく部分的で、外壁の一部だったりするものを今後、撤去していきます。また、生徒に配慮しながら作業しておりますので影響はありません。</p>
意見	<p>近岡委員（3報告事項）</p> <p>○志雄小学校がシートで囲って工事を行っていましたが、最近、地震もあつたりしたので、避難経路のことや普段の生活に影響していないか心配でしたがいつもどおり生徒が登校されているようでしたので安心しました。また、最近、本町では強風が多く見られます。足場などの仮設や外壁などがくずれないか心配ですので安全対策をお願いします。</p>
回答	<p>安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長</p> <p>○安全対策については、毎週定例会を開いております。また、天候などによっては、荒れることも予想されますので施工業者に、特に注意して安全対策をするよう指示しておりますし、工事箇所が変わる度に避難経路の表示も随時、小学校と情報共有しながら進めております。現在のところは、強風の影響での被害などもなく、安全に工事が進められています。</p>
質問	<p>近岡委員（4その他）</p> <p>○2学期も始まり、1週間が経ちましたが、小中学生の登校状況について教えてほしい。</p> <p>○9月に入っても猛暑日が続くと天気予報でも言っております。あいさつ運動で立っていると帽子を被っている生徒もいますが、被らず登校している生徒が多く見られます。この暑さが続くようでしたら、安全帽などの帽子を被って暑さをしのぐことも考えてはいかがでしょうか？</p> <p>○本町の給食についてですが、地元の食材を使っており好評だと聞いております。先日、他県で学校給食が停止するということがありました。現在、材料費と光熱費の高騰で携わっている方々が大変だと聞いておりますが、本町の学校給食についての状況をお聞きしたい。</p>
回答	<p>岡本学校教育担当課長</p> <p>○各小中学校の欠席状況について、初日からの3日間の報告がきておりますのでお知らせします。</p> <p>1日ですが、小学生は、20名、中学生は、10名の合計30名</p> <p>2日目の4日ですが、小学生は、16名、中学生は、14名の合計30名</p> <p>3日目の5日ですが、小学生は、12名、中学生は、12名の合計24名</p> <p>本日の欠席者の人数確認はできておりませんが、学校によっては、コロナ感</p>

	<p>染者がおり、小学校は3名、中学校は、コロナ感染者1名とインフルエンザ1名の計2名の欠席者がいると聞いております。</p> <p>○暑さ対策についてですが、小学校の登下校時には、ランドセルではなく、ナップサック、手提げ鞆で登校してもいいという案内を家庭にしています。教科書も学校にしばらく置いて、軽い荷物にして対策をしています。</p> <p>また、交通安全に気をつけて登下校中は、水分補給を適宜して良いと言うこと、家庭においては、暑さが心配であれば、保護者の方の車の送迎も可能とする連絡もしております。</p> <p>また、中学校では部活を短縮してありまして休憩時間を多くして、暑さ対策をしていると聞いております。</p> <p>帽子の着用に関してですが、暑さ対策に向けて着用するように各学校から児童に指導するように連絡します。</p> <p>○給食の関係ですが、近岡委員さんがおっしゃったとおり、自校式で地消地産の部分の割合も多くて、非常においしくて大変評価も良く、外部評価委員の方にも同じような意見を頂いており、引続き安全安心な給食を提供するようにとの意見を頂いております。</p> <p>学校給食の献立について、栄養教諭が日々、いろいろと金額、栄養価も含め、献立を考えていますし、事業者からも燃料の高騰の関係では特に要望、意見も聞いておりません。今のところは特に変化は無いということで、安全安心な給食を引続き提供できると考えております。</p>
質問	<p>大崎委員（4その他）</p> <p>○コロナ感染症の患者が増えていると聞いております。ニュースによれば全国的に学校閉鎖などいろいろなことがあるようですが、今後本町の患者が増えた時の対応とコロナ感染症について主に気をつけることについて教えてほしい。</p> <p>○マンガ図書館に関して、8月の利用状況について</p> <p>○宝浪漫マラソンの取り組みについて説明してもらいました。本町では、10月7日の宝達大花火、文化祭（百万石文化祭）という大きな事業が続きますが教育委員会の生涯学習課の方だと思っておりますが、その対応、それから町民についてどのような協力を求めているか、子供たちがどのように参加するのか教えてほしい。</p>
回答	<p>岡本学校担当課長</p> <p>○コロナ対策ですが、今後、もし増えるようであれば、以前の対策と同じように、手洗い、マスクの着用を進め、学校内の活動については、接触するような活動を控える。また、感染者が多くなれば、学校閉鎖等の対応も考えなければならないと思っております。</p> <p>宮本生涯学習課長</p>

	<p>○マンガ図書館の関係についてですが、実績を言いますと令和4年度は、1860人ぐらい、令和5年度の8月までの数字で言いますと860人程の利用者がいます。</p> <p>○生涯学習課の秋のイベントにつきまして、随時、進めておりました、広報等については遅れておりますが、今後、随時発信していく予定です。</p> <p>石川県の百万石国民文化祭は10月14日から始まります。宝達志水町では、10月20日から始まります。周知はこれから、随時していきますし、チラシなども配布していきます。</p> <p>また、イベントの協力についてですが、主に参加していただくことが多いので、皆さんにイベントの手伝いをして頂くようなことは考えておりません。時間があれば、来ていただけますようお願いいたします。</p>
質問	<p>松田委員（4その他）</p> <p>○11月の町の国民文化祭と石川県の百万石国民文化祭と何か進捗があったら、教えてほしい</p>
回答	<p>宮本生涯学習課長</p> <p>○町民向けのパンフレットなどを託送で配布する予定をしており、ポスター、チラシについても作成中であります。内容については、岡部家を中心とした歴史ツアー、末森城を中心としたツアーでそこに西照寺や菅原神社を回るといったツアーを企画しております。通常の文化祭を1週間前倒ししまして展示、芸能発表など予定しております。また、文化団体としまして、YOSA KOIソーランの全国大会を10月21、22日に行う予定になっております。</p> <p>石川県の国民文化祭には10月15日に天皇陛下がお出ましされる予定になっておりました、町からは寶達町長が出席する予定になっております。</p>
意見	<p>西委員（4その他）</p> <p>○8月に高校のPTAの全国大会に出席しまして、仙台大学教授の氏家先生から、「子どものレジリエンス力を高めるための大人の関わり方」という講演がありました。高校生の保護者向けだったですけど私はできれば、保育所とか小学生とか小さい子をもつ保護者の方が、話を聞けたら良いと思いました。それと同じ時期に仙台育英高校の須江監督さんのお話もありまして、強いチームには、技術だけでなく、心の形成があつて、それには、大人の関わりがあつても大事だなと言うところがありました。また、このようない話を町民の皆さんにも聞いてもらいたいと思いました。</p>
回答	<p>細江教育長</p> <p>○以前、保護者向けの講演会を開催したことがあります。しかし、人が集まらず、羽咋市、金沢市、野々市市にも案内し、学校関係者にも動員をかけたが、100名ぐらいしか集まらなかったことがありました。</p> <p>いい話すると言ったときには保護者の方が参加してくればありがたいですが、人が集まらないことが一番の難点で心配です。個人的には各学校の中</p>

	<p>でのPTAの研修会とかで、呼ぶ機会があればいいとは思っており、以前には、新聞の折り込みを入れたり、周囲に声をかけたりしておりました。皆さんには、意識を高め、興味をもってもらうことが大事なことだと思っています。</p>
質問	<p>大崎委員（その他）</p> <p>○小学校跡地及び旧校舎の利活用に関するアンケートは、8月末までの締切りだと思っていますが、集約状況はどのようになっているのか？</p>
回答	<p>細江教育長</p> <p>○アンケートに関しては、企画情報課ですが集計をしている最中と聞いていますが、途中経過では、まあまあ集まっていると聞いておりますし、今後、中学生にもアンケートを集めようと企画情報課で計画をしております。</p> <p>また、マチコミメールでも案内をしており、町ホットメールなどでも協力依頼をしております。学校関係者には多くの回答してもらっていますが、町のLINE、ホットメールの登録者数が少なくて、LINEは、900人、ほっとメールが1200人ぐらいなので、今後、住民に登録してもらえるよう進めています。アンケートの中間報告では、まあまあ集まってきたのかなと思っていますところですが、内容は似たような意見が多いのと自由記述の部分が多くてまとめるのがちょっと難しいと聞いています。</p> <p>また、広報活動は大事なので、みなさん知らないと言うこともあったりしますので、PTAの方とかがよい話を聞ける場が設けられればありがたいと思っています。</p>
回答	<p>宮本生涯学習課長</p> <p>○先程の松田委員の質問についての追加ですが、町埋蔵文化財センターで前田育徳会の方から、貴重な資料を2点、お借りしておりますので、10月20日から11月20日ぐらいまでの期間で無料で展示しておりますのでご利用して下さいますようお願いいたします。</p>

閉 会          午前10時40分